

El que no está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28

# El Grano de Arena

El que no recoje conmigo  
desparrama.  
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

DICIEMBRE

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
El restablecimiento del poder temporal del Papa

### ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial por el próximo restablecimiento del poder temporal del Papa.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer, al menos con oraciones, á tan noble causa.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La devota celebración del Jubileo de la Inmaculada.
- 2.ª La prosperidad de la Asociación de Hijas de María.
- 3.ª La corporación de celadoras de este mismo centro.

Dos familias.—Quince conversiones.—Veinte enfermos.—Tres vocaciones.—Siete obras de celo y una en proyecto de sumo interés.—Salud para una celadora.—Ocho gracias espirituales; seis temporales y tres especiales.—Una necesidad particular.—Una joven extraviada.—Tres asuntos importantes.—Espíritu de fervor para varias celadoras.—Nueve intenciones particulares.—Acción de gracias por seis favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 13.—Sta. Lucía, virgen.  
Día 27.—San Juan Evangelista.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las socias D.ª Mariana Pons Vda. de Vanrell, D.ª Juana Mercadal Pons y D.ª Angela Mercadal Durini, últimamente fallecidas.

A. M. D. G.

## María Inmaculada

Creó Dios de la nada el cielo y la tierra, los soles y los planetas, los árboles y las plantas, los peces que surcan los mares y las aves que revolotean en el aire, los reptiles y los cuadrúpedos, todo lo que existe, vive y siente; y después de contemplar la obra grande y magnífica de su poder, de su sabiduría y de su bondad, quedó complacido de ella.

Tantas maravillas, tantos prodigios, tantas bellezas se dirigían á un fin, habían sido creadas para un ser superior, debían servir de pedestal á la grandeza del hombre, última obra salida de las manos de Dios y que completaba la creación. A tantos seres como habían sido criados les faltaba un rey que las dominase en nombre del Criador; al palacio inmenso que tiene por cubierta el cielo, por habitaciones los grandes continentes rodeados de mares y que le suministran luz las estrellas le faltaba un morador. El hombre, semejante al mundo material por su cuerpo y á Dios

por su espíritu, era el destinado á presidir las obras de la creación, sirviendo de lazo entre el Criador y las Criaturas, entre lo temporal y lo eterno, entre la vida natural y la sobrenatural.

Al efecto crió Dios al hombre á su imagen y semejanza, formó el cuerpo de la tierra, y con su aliento divino le infundió el alma, le dió los sentidos para comunicar con el mundo material, la razón para que pudiese remontarse de las criaturas al Creador, del efecto á la causa, y la memoria para recordar los beneficios recibidos.—Elevado á un estado sobrenatural, como rey de lo criado y único ser capaz de conocer á Dios, debía en nombre y representación de toda la naturaleza cantar á Dios un himno perpétuo de alabanzas, manifestarle su eterno agradecimiento, reconocer el supremo dominio que tiene sobre todas las cosas y obedecer sus órdenes soberanas.

Los bondadosos proyectos del Creador quedaron desbaratados por la malicia é ingratitud del hombre. Éste no se contentó con la grandeza recibida; quiso ser como su Criador, desconoció sus preceptos, renunció al honroso título de hijo de Dios y borró de su frente la imagen de la Divinidad.

La justicia indefectible de Dios castigó la naturaleza humana desheredándola del cielo, condenándola á la muerte y haciéndola juguete de sus propias pasiones. El pecado no sólo deterioró la naturaleza del hombre y le despojó de los dones sobrenaturales que gratuitamente había recibido, sino que trastornó la naturaleza convirtiendo el paraíso en valle de lágrimas, la vida en muerte, las delicias en penas y la morada feliz en triste destierro.

Dios, siempre bueno, no pudiendo conformarse con la desgracia de sus hijos predilectos, proveyó de remedio al mismo tiempo que prevenía el pecado causa de todos los males. Si Dios en su justicia condena al hombre á la muerte eterna y temporal, en su misericordia determina salvarle.

Una mujer había sido la causa de nuestros males, y otra mujer había de ser la causa de nuestra ventura y felicidad. Eva perdió al mundo, María ha de salvarle; y si Dios apartó con horror los ojos de la maldad de los hombres, María los atraerá con su santidad casi infinita.

Esta es la mujer escogida que Dios formó para tener en ella todas sus complacencias; ésta es la mujer grande que ha de aplastar la cabeza del dragón infernal; ésta es la única que ni por un solo instante será esclava del maligno espíritu; ésta es la predilecta entre todas las hijas de Adán. Ella sola dará mas gloria á Dios que no le han quitado todos los pecadores; y mirando á tanta santidad, no sólo no se arrepentirá de haber creado al mundo, sino que lo crearía de nuevo, si no existiese.

La iglesia, iluminada por el Espíritu Santo, al darnos una idea de María nos la presenta como una obra premeditada en los divinos consejos desde la eternidad, le apropia las prerogativas de la Sabiduría increada, y pone en su boca estos sublimes acentos: «Antes que el tiempo existiese habíame Dios predestinado para los más sublimes fines; aun no habían sido excavados los senderos profundos del abismo, ni habían surgido de sus fuentes las aguas comprimidas, ni tomado consistencia las pesadas moles de los montes, y yo ya era concebida. A la luz había salido, antes que se levantasen sobre las llanuras los collados; no había aun tomado la forma de globo nuestro planeta, ni corrían los ríos sobre la tierra, ni esta giraba sobre sus polos y yo ya existía. Con Dios estaba yo cuando formaba los astros y preparaba los espacios en que habían de correr; cuando con ley inquebrantable circumvalaba los abismos, cuando por encima de ellos extendía los insondables espacios y pesaba en los aires las acuosas nubes, cuando encerraba el mar en sus linderos y prohibía á las aguas traspasarlos cuando pesaba los fundamentos de la tierra».

Y no sin razón la Iglesia aplica á la Virgen las prerogativas de la divina sabiduría.

Pues si Dios estampó é imprimió la imagen de sí mismo en la razón y en el albedrío, en las potencias del alma y en los hábitos y dones sobrenaturales concedidos á nuestros primeros padres, de modo que resplandecieran en la criatura las paternas facciones del Criador, ¿cómo no brillar éstas en María?

Ella es la primogénita, la perfecta, la grande, la hermosa entre todas las criaturas; y á la que había de ser modelo, reina y señora de todas ellas, ¿podía el Criador dejar de dotarla de alguna perfección?

¡Ah! cuán grande, cuán perfecta concebimos á María! ¡Con qué júbilo el mundo católico celebra y festeja á la Virgen en todos sus pasos y actos en todas sus gracias y perfecciones! ¡Pero con qué especial alegría y alborozo celebramos los católicos la gracia singular, la prerrogativa especial de su Concepción Inmaculada!

Tan grande, tan excelente, tan sublime es esta gracia, que el corazón se anonada, el alma se entusiasma y los labios espontáneamente se mueven para saludar á nuestra Madre diciéndole:

Dios te salve, cándida y bella paloma, que alegras los sombríos bosques de este país contaminado por el pecado; Dios te salve, flor hermosa, ante la cual son poco puros los lirios de los valles; Dios te salve, brillante estrella, en cuya presencia pierde su tersura la brillantez de la luna; Dios te salve, heroica, magnánima y gloriosa triunfadora de la serpiente infernal; Dios te salve, predilecta hija del Padre Eterno, madre amada del Hijo Divino, y esposa querida del Es-

píritu Santo; Dios te salve, arca incorruptible de la nueva alianza, Dios te salve, templo formado por la Santísima Trinidad.

B. S. J.



## A María Inmaculada

Si cuando Dios creara la hermosa luz del día,  
Hallando que era buena, en ella se agradó,  
¿En Ti qué vió? ¿Qué dijo? ¿Qué arrobos sentiría  
Cuando tu ser, ¡oh excelsa, purísima María!  
Su mente concibió?

Alzada sobre toda humana criatura,  
De gracias y virtudes conjunto virginal,  
En Ti se ve cifrada del cielo la hermosura,  
Por el Señor electa, por excelencia pura,  
Sin mancha original.

Terrible te levantas como escuadrón pujante,  
A derrotar invicta las huestes de Luzbel;  
Como divina aurora bellísima, radiante;  
De soles vas ceñida; los mundos de diamante  
Te sirven de escabel.

Tu frente majestuosa sagrada luz rutila,  
De tus doradas crenchas envuélvete el fulgor  
De tu purpúrea boca sabrosa miel destila,  
Y en placidez suave refleja tu pupila  
El éxtasis de amor.

Sobre tu casto seno las manos has cruzado,  
Él ha de ser un día de tu Criador altar;  
Diríase al mirarte que estrechas ya al Amado,  
Y en ondas de ambrosia tu aliento regalado  
El aire hace inflamar.

Si cuando Dios creara la luz esplendorosa,  
Hallando que era buena, en ella se agradó,  
—Hija querida y Madre y enamorada-Esposa,  
A un tiempo me llamó.—

AURORA LISTA.  
Terciaria franciscana.



## AL MENUDEO

Copiamos del «Diario de Mallorca» de 1.º Diciembre.

### Victimas del brasero

En la casa número 7 de la calle de Santa Bárbara vivía desde hace poco tiempo una vecina de Sóller con un hijo suyo, joven de veintinueve años, y otro joven, vecino también del indicado pueblo.

Ambos jóvenes vinieron a Palma para aprender la instrucción militar, pues los dos son excedentes de cupo.

Anoche, sobre las diez, se acostaron los tres, dejando encendido un brasero, a cuya lumbre habían pasado la velada.

A media noche, poco más ó menos, la expresada mujer ha sufrido varios vómitos, de los que no hizo caso su hijo, por sufrírselos su madre con bastante frecuencia.

Después de este incidente continuaron todos entregados al sueño.

Entretanto, el brasero permanecía encendido e iba con sus humos de muerte convirtiendo el aire de la casa en atmósfera asfixiante, cuya fatal acción alcanzó bien pronto a las indicadas personas.

Estas cayeron en un intenso sopor del cual solo ha despertado uno de los jóvenes.

Esta mañana el hijo de la mujer en cuestión se ha despertado mareado, con jaqueca, y al penetrar en la habitación de su madre ha encontrado a esta cadáver. Hondamente impresionado, se ha dirigido al cuarto del otro joven, su amigo, a quien ha encontrado sin sentidos, casi muerto.

En seguida ha pedido auxilio a la vecindad, y la noticia de este hecho ha corrido veloz.

Se han personado en el lugar del suceso el Inspector de policía, el Comandante de la guardia municipal, un representante del Juzgado y tantas personas, que la calle de Santa Bárbara, de suyo estrecha, ha quedado completamente obstruida.

Varios médicos han reconocido el cuerpo del joven asfixiado. Al abandonar nosotros, momentos antes de cerrar esta edición, el lugar del suceso, los facultativos se ocupaban en tal operación. Se daba por seguro que el desgraciado joven no podría recobrar la vida, por hallarse ya casi cadáver.

Este hecho ha producido honda impresión en las personas que de él se han enterado.

El joven que ha salido ileso de esta desgracia ha telegrafiado a Sóller, dando cuenta de la misma.

Por este motivo publicamos los nombres de las víctimas de este hecho. La pobre mujer se llama Margarita Alcover Muntaner y el joven moribundo José Oliver Colom.

### MADRID

La Comisión que entiende en el proyecto sobre la concesión de dos millones para embellecimiento de Madrid ha acordado proponer se desista de aquella concesión para evitar rivalidades con otras ciudades españolas.

En cambio propone se rebajen los consumos en Madrid hasta obtener la cifra de dos millones.

Ha sido arrestado en Cádiz el general Borrero, encerrándosele en el castillo.

### PROVINCIAS

Por alcance de trenes ha ocurrido un choque en la estación de Cerandilla, resultando siete muertos y 11 heridos.

Las compañías sin novedad: cobrando caro y

Comunican de la Coruña que la mayor parte de los viajeros que embarcaron en el trasatlántico Alfonso XII son jornaleros que emigran a América en busca de trabajo.

Se nota que el número de emigrantes lejos de disminuir, es cada vez mayor.

Varios Ayuntamientos de Cataluña y también el de Mahón se han adherido al mitin celebrado en Barcelona para protestar contra la subvención de dos millones que el Municipio de la Corte ha solicitado del Gobierno.

El mitin resultó, según se esperaba, imponente. Se pronunciaron brillantísimos discursos contra el centralismo absorbente de Madrid.

### EXTRANJERO

Los graves sucesos que acaban de tener lugar en Brest han tenido un epílogo inesperado.

El comisario de Policía Lomont, que fué el único defensor de las Hermanas del Hospital Marítimo frente a las turbas revolucionarias, ha sido amonestado por el comisario central.

Esto ha levantado protestas de la opinión honrada, y ha dado lugar a vivos incidentes entre la policía revolucionaria y los católicos de Brest.

Los sucesos de Poitiers demuestran el resultado de la campaña antimilitarista.

Todos los sangrientos sucesos se han realizado a los acordes de *La Internacional*.

Un mariscal fué insultado en la calle por varios soldados de su arma.

El mariscal protestó, y entonces los soldados quisieron arrojarle al río.

Un oficial defendió valientemente al mariscal, resultando con algunas heridas de importancia.

A la misma hora los artilleros destrozaron a sablazos la puerta de un café restaurant, donde no se les había querido recibir.

El amo del café fué perseguido por los sublevados, quedando gravemente herido.

Dos empleados del camino de hierro que quisieron oponerse a estos actos vandálicos, recibieron graves heridas en la cabeza.

Uno de ellos tiene la oreja completamente desgarrada.

Un agente de Policía quedó también gravemente herido.

El número de heridos asciende a 12.

El estado de dos de éstos inspira serios cuidados.

Dos de los agresores han sido arrestados en las prisiones militares.]

Toda la noche han recorrido los artilleros las calles, cometiendo desmanes y asaltando establecimientos de bebidas, donde se embriagaban.

Dicen de Santo Domingo que el presidente Woys ha encargado a los ministros de los Estados Unidos, Bélgica y Haití y al cónsul de España el conferenciar con los insurrectos que sitian la plaza.

Los insurrectos rehúsan la paz y amenazan con redoblar las crueldades de la guerra.



## Menorca

Parece que los temporales toman este año carta de naturaleza. La violencia es constante. Y como consecuencia nuestros vapores correos luchan con las encrespadas olas.

A las siete de la tarde del jueves ganó nuestro puerto, después de una penosa travesía, el vapor correo «Nuevo Mahón», que saldrá mañana a hora de itinerario para Ciudadela, Alcudia y Barcelona.

El «Isla de Menorca» llegó ayer procedente de Barcelona y escalas, saliendo ayer mismo para Palma, de donde debe llegar mañana con la Batería de montaña. Saldrá a las seis y media de la noche de mañana domingo directo para Barcelona.

El vapor italiano «Alba», que intentó reanudar su viaje para Palamós, se vió precisado a arribar a nuestro puerto.

Salieron el crucero inglés «Cleopatra» para Gibraltar y el vapor noruego «Grane» para Valencia.

El vapor «Menorquín» sigue fondeado frente al Arsenal con motivo de la recorrida que sufre el casco y maquinaria, debiendo sustituir desde el 13 actual al «Nuevo Mahón» en la línea de Barcelona con escalas.

Dícennos de Ciudadela que el «Círculo Católico» de aquella ciudad, celebrará el día ocho del actual una velada-literario-musical, en honor de la Inmaculada Concepción de María Santísima.

La parte musical la desempeñará la Capilla Salesiana de aquella ciudad, que tan acertadamente dirige el Rdo. P. Viñas, Salesiano.

Se nos asegura que el miércoles próximo es esperado en Ciudadela el celebrado guitarrista, D. Bartolomé Calatayud, al objeto de dar varios conciertos musicales.

El primero, que probablemente será el día 9, por la noche, lo dará en «El Círculo Católico».



A las personas que dirijan telegramas poniendo solo el apellido del destinatario ó una abreviatura de su nombre completo, les avisamos que los expresados telegramas serán detenidos. Por reciente disposición de la Dirección general de telégrafos, el derecho á recibir telegramas abreviados, ha de solicitarse abonando en sellos 3'35 por cada mes de este año y desde 1.º de Enero 40 pesetas por el abono del año entero.

Se encuentra en Palma hospedándose en el Grand Hotel, D. José Warlet, Contralmirante de la Armada y actualmente jefe general del Resguardo de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Según dicen de Madrid se ha nombrado la ponencia que ha de proceder á la organización del nuevo partido en las Baleares.

La forman los señores Villanueva, Arias Miranda y Arimanan.

Con motivo de ser ayer la fiesta de Santa Bárbara, Patrona de los Artilleros, los individuos pertenecientes á este Cuerpo, con sus Jefes y Oficiales, presididos por el Excmo. Sr. General Gobernador, asistieron al Santo Sacrificio de la Misa, que á las 10 se celebró en la parroquia de San Francisco.

Hoy se ha celebrado una Misa en sufragio de los difuntos que pertenecieron á la citada Arma.

D. Pedro Pons Escudero ha sido otra vez nombrado por nuestro Ayuntamiento Administrador de Consumos de esta ciudad para el año próximo de 1904.

Desde las ocho hasta las once de esta mañana se han celebrado Misas en el altar de las Animas de la parroquia de Santa María, en sufragio de D. Juan Orfila Pons, como tercer aniversario de su fallecimiento. (D. E, P.)

No ha podido menos de alarmarnos el siguiente telegrama, que trae el «Diario de Mallorca», referente á la salud de nuestro amado Sr. Obispo.

Madrid 26.

«Ha empeorado el estado de la enfermedad del Obispo de Menorca.

Padece un fuerte catarro.»

Como no teníamos la menor noticia de dicha dolencia, no ha podido menos de causarnos honda impresión el citado telegrama.

Hemos procurado informarnos acerca el estado de nuestro Prelado, y nada hemos podido averiguar.

De todas veras elevamos nuestras súplicas al Altísimo para que conserve la preciosa salud del dignísimo Pastor de la Diócesis de Menorca.

Parece que tenemos casi nuevo Ministerio. Decimos casi porque del saliente al entrante no habrá el canto de una peseta, ni sabemos qué irá á ganar el país. Si hemos de juzgar por los que desde unos años se suceden con una facilidad digna de todo encomio, tememos que toda la ganancia se reduzca á pérdidas, no diremos como las de Cuba y Filipinas, ni como los quebrantos sufridos en el comercio por las casi no interrumpidas huelgas; pero cosa así. Quiera Dios que nos equivoquemos y que tengan razón los que nos tildan de pesimistas.

Mañana es esperada en ésta la Batería de

Montaña... y la Sucursal del Banco de España, que se espera *ab initio*, y que no ha llegado por causas que algunos no ignoran, ¿cuando llegará.? Ya iremos hablando, Dios mediante de este asunto, luego de haber saludado á la Batería. Lo primero siempre es lo primero.

Continúa al anochecer en la ayuda parroquia de la Concepción el solemne Novenario en preparación á la fiesta de su excelsa Titular.

Esta se celebrará el martes próximo con Misa mayor solemne, cantándose una partitura á tres voces y acompañada de armonium del Rdo. don Benito Andreu, y predicando en el Ofertorio el Rdo. D. Matías Nuza. En esta Misa se distribuirá la Sagrada Comunión.

A las nueve se celebrará la de costumbre.

#### CIUDAD DE LA

Son muchos los pedidos de calzado que últimamente se han hecho á los señores fabricantes de esta ciudad.

—La Pía Unión de San Antonio de Pádua repartió el martes 140 panes entre los pobres de esta ciudad.

—Durante el finido mes de Noviembre se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, pesetas, 103'18.

—La presente semana han reinado recios temporales anunciados por una notable depresión barométrica.

Durante el domingo y lunes reinó un huracanado viento Noroeste, que alborotó los mares.

La costa Oeste fué azotada por furioso oleaje y tanta fué la marejada, que arrasó una pared del cercado inmediato á la *Platja Gran*, internándose mucho las aguas en las vecinas tierras. En el puerto hubo también una notable avenida. El martes llovió casi todo el día, soplando un viento muy frío, que ha hecho descender la temperatura. El jueves sopló también el viento con mucha fuerza, sintiéndose un frío intenso.



#### Parroquia de Santa María

Domingo segundo de Adviento.—Las misas rezadas se celebrarán á las cinco, seis, siete, ocho y la última después de la Conventual. Esta se empieza á las diez, y en su ofertorio predicará Sermón moral el Rdo. señor Pbro., D. Narciso Panedas, Vicario de la misma.

Durante la Misa última se dará principio al solemne Triduo con que, todos los años, las Hijas de María preparan la festividad de su excelsa Madre y Patrona, consistiendo en solemne trisagio al órgano por la Escolanía, punto de Meditación y cánticos á la Inmaculada Señora. El lunes, 2.º día, se practicarán los mismos cultos con la Santa Misa, á las once, y el último día, martes, tendrán lugar al toque del Ave-María con sermón á cargo del Rdo. Sr. Licdo. D. Gabriel Coll Pbro., Vrio., con la solemnidad acostumbrada.

Domingo por la tarde.—A las dos Catecismo y parte del Rosario. A las tres Vísperas y Completas por la Reverenda Comunidad y seguidamente los cultos de preparación á la Sma. Virgen de la Esperanza.

Martes.—Festividad de la Inmaculada Concepción de la Purísima Virgen María Las Misas rezadas como los días festivos. La de las ocho será de Comunión para los Hijas de María con fervorines al órgano. La solemne á las diez.

Por la tarde.—A las tres, solemnes Vísperas, Completas y Procesión que visitará la Iglesia de Religiosas Concepcionistas.

Al toque del Ave María, los solemnes cultos, final del Triduo á la Inmaculada Virgen María.

#### Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Segundo domingo de Adviento.—Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará el Rdo. Sr. Cura-Regente. A las dos enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo á las tres, Vísperas, Rosario y el ejercicio de las cuarenta Ave-Marías en preparación á la Natividad de Ntro. Señor Jesucristo.

Todos los días de la semana á las ocho y media habrá Misa rezada.

Sábado.—A las ocho Misa con el Señor de manifiesto por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer después del Santo Rosario, visita á Ntra. Sra. del Carmen y canto solemne de la Salve á la misma.

#### Parroquia de San Francisco

Domingo segundo de Adviento.—Misas rezadas á las cinco, siete y nueve. A las seis y tres cuartos se continuará en este día y los siguientes la devoción de las Cuarenta *Aves Marias* en la capilla de Belén. Después de la Misa de las siete, plática doctrinal y cánticos. A las diez la Misa mayor, con homilía por el Rdo. Sr. Ecónomo. A las dos Catecismo. A las tres Vísperas, Rosario y continuación de la novena en la capilla de la Purísima.

Lunes 7.—Al anochecer, después del toque de oraciones, se dará fin al novenario de preparación á la festividad de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen.

Martes 8, festividad de la Purísima Concepción de Nuestra Señora.—Misas rezadas como el domingo anterior. La de las siete será de Comunión, practicándose en ella la renovación del acto de consagración de los celadores y celadoras del Apostolado de la oración y dándose después á los Hermanos Terciarios la Absolución general. A las diez solemne Misa con orquesta, predicando el Rdo. D. Sebastián Ginart, Pbro., Párroco castrense al servicio de las tropas de esta plaza. Terminada la Misa mayor se celebrará la procesión general siguiendo el curso anunciado. A las tres y media Vísperas; después Rosario y Felicitación solemne á la Inmaculada Virgen.

#### Iglesia de las Concepcionistas

Mañana, á las cuatro (de la tarde, se expondrá S. D. M., practicándose los cultos de segunda Dominica de Adviento, predicará el Rdo. Sr. D. Lorenzo Vanrell, Pbro.

Lunes, al atardecer solemnes Completas en preparación á la fiesta Titular.

Martes.—Festividad de la Inmaculada, á las ocho y media Misa solemne, ocupando la sagrada cátedra el Rdo. Sr. D. Miguel Ginart Pbro. Coadjutor de la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

A las cuatro y media, el ejercicio de la octava que seguirá en los otros días al anochecer, con exposición del Santísimo.



#### ADORACION NOCTURNA

##### Sección de Mahón

Lunes 7 Diciembre de 1903.—Turno n.º 1.º «Mater Inmaculata»

Vigilia especial solemne de su excelsa Titular. Exposición de Su Divina Magestad.

Plática por el Rdo. Sr. Director Espiritual D. Ambrosio Carabó, Pbro.

Te-Deum solemne é Invitatorio cantado.

Misa á las cinco.

Por el alma de D.ª Mariana Pons, Viuda de Vanrell, (q. g. g.)

Pueden asistir á primera hora los adoradores del 2.º Turno y los Honorarios, retirándose después del Invitatorio.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas.
Suma anterior.	12.253'84
Sr. D. Doménico Bellísimo (7.ª vez)	2'00
Recogido en el cepillo	1'05
Cuotas de los Sres. Suscritores correspondientes á Noviembre	26'25

(Continuará).

Sen Ptas. 12.283'14



## POESÍAS AJENAS

## Reloj espiritual

LAS SIETE

Con cada acento distinto  
El reloj me está diciendo  
Que á golpes le va rompiendo  
El hilo á mi ser sucinto:  
Y que en el corto recinto  
De una caja ó vil retrete  
El anciano, el mozalbete,  
Rico y pobre han de caber,  
Y que puede suceder  
Antes de tocar las siete.

LAS OCHO

Alma mía, el bien vivir  
En la vida larga ó corta  
Es lo que más nos importa,  
Pues es forzoso el morir:  
Tu cuerpo le ha de servir  
De sucio pasto á los dientes  
De gusanos y serpientes;  
Y de esta final tragedia  
Puede empezar la comedia  
Antes que las ocho cuenten.

LAS NUEVE

Corriendo mi vida va,  
Pues del uno al otro toque  
Cada hora es rudo choque  
Que el tiempo á mi vida da;  
Presto la derribará,  
Que es casa de barro leve,  
Donde día y noche llueve  
El tiempo con su gotera,  
Y bien caerse pudiera  
Antes de tocar las nueve.

LAS DIEZ

Deja, pues, deja, alma mía,  
Tantos vanos pensamientos,  
Pues ya ves que por momentos  
Se nos va acercando el día:  
Corriendo van á poiffa  
La juvenrud y vejez,  
Que en funesta palidez  
Me dan avisos bastantes,  
De qué puedo morir antes  
Que llegue á contar las diez.

LAS ONCE

Oigo que al tocar la hora  
El metal dice al oído:  
Hombre, levántate y llora  
Lo que en pecado has vivido.  
Confieso, mi Dios, que he sido  
A tu ley inobediente,  
Obstinado é insolente;  
¿Y no muerdo al acordarme  
De que podeis condenarme  
Antes que las once cuente?

LAS DOCE

¡Oh, qué voces tan fatales  
A todas horas escucho!  
Pues dicen me acerco mucho  
De la muerte á los umbrales:  
Todas son señas mortales,  
Que aunque de salud rebose,  
Mi ser caduco conoce  
Que hacia su fin ya camina  
Y puede ser la ruina  
Antes de tocar las doce.

B. DIEGO DE CÁDIZ.



## Mesa Revuelta

MÁXIMAS SANTAS

Huye de amistades y compañeros malos; porque el demonio se sirve de ellos para condenarte. (P. Datarí Jesuita.)

Huye las ocasiones y peligros de pecar, pues son cadenas de hierro, aunque no hagan rumor. (Idem.)

Si andas con un hombre virtuoso, así lo serás tú; si con el malo, serás también malvado. (Ps. 17. v. 26 y 27.)

Busca una buena compañía, y que tema al Señor (Eccl. 37. v. 15.)

## Anuncios

Parroquia de San Francisco  
Procesión general de la Inmaculada Concepción

Los niños que deseen concurrir á dicha procesión, individual ó colectivamente, se servirán presentarse á las once de la mañana del día 8 del próximo Diciembre en el Claustro de la Casa de Misericordia donde se organizará el primer trozo de la procesión, debiendo llevar pendones ó ramos de flores.

Las personas pertenecientes á las Asociaciones religiosas, lo mismo que los particulares, se reunirán en la sacristía de la parroquia de San Francisco de Asís á las once y cuarto de la mañana, donde hallarán cirios á su disposición.

A las once y media saldrá la procesión que seguirá este curso.

Plaza San Francisco, Frailes, Prieto y Caules, Cifuentes, Doctor Orfila, Hannover, Plaza Constitución, Isabel II y Plaza San Francisco.

Mahón 28 Noviembre de 1903.—Ambrosio Carabó, Ecmo.

Se hacen toda clase de retratos y de todos precios en el taller fotográfico de

## Semenías

y se retrata todos los días, incluso festivos.

Retratos MATES, (sin brillo) novedad y permanencia.

## ¡Verdadero Regalo!

A todo el que encargue 6 fotografías ALBUM 1.ª clase, se le regala una fotografía del Dique con el «Carlos V».

Muestrario en la Plaza del Carmen esquina á la calle del Norte.

Taller fotográfico: Plaza Miranda núm. 4

FARMACIA  
DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canalejas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

## Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad.

Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentrífico Saint Servant del Doctor Casasa.»

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

**Imprenta**  
— DE —  
**Bernardo Fábregues**  
Calle Nueva, 25.—Mahón

— Especialidad en Tarjetas de Visita —

Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón de Barcelona y de D. Julio Nombela de Madrid.

Suscripción constante á periódicos de Modas.

Se admiten toda clase de trabajos de litografía y encuadernación.

Tarjetas postales de todas clases.—Resmillería particular y comercial.—Tintas para escribir copiar y sellar.—Objetos de escritorio.—Lápices.—Goma, secantes, tinteros.—Escalerillas.—Plumas.—Tampones.—Libros rayados.—Copiadores de cartas.—Vades de todos tamaños.—Libretas económicas.—Cuadernos.—Libros en blanco y rayados.—Sobres de cartas, tarjetas de lujo y económicas.

En la imprenta de este periódico se admiten encargos para toda clase de sellos de cauchouc y de metal, lo propio que guarda sellos y numeradores.

## Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues  
Novedades todas las semanas

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.  
Talleres, San José, 69